



## 19-01-2025--- DISCURSO DE LA GOBERNADORA MARU CAMPOS, DURANTE EL LANZAMIENTO DEL PROGRAMA "AGUARDIANES", DE LA JUNTA MUNICIPAL DE AGUA Y SANEAMIENTO, EN LA CIUDAD DE CHIHUAHUA

¿Cómo están, Chihuahua? Buenas tardes. Con frío. Quiero agradecer de manera muy especial, pues a todos los miembros de la sociedad civil que hoy nos acompañan.

Quiero agradecer al sector productivo, a las cámaras, a los organismos empresariales. Quiero agradecer a los líderes del sindicato que aquí nos acompañan, por ejemplo, por aquí veo a Erikita, Erikita Zermeño, líder de los trabajadores del Servicio de Gobierno del Estado, muchísimas gracias. Gracias. Y a doña Xóchitl Reyes Castro, gracias.

Funcionarios municipales, muchísimas gracias, funcionarios del Gobierno del Estado, diputadas y diputados locales, qué gusto verlos, verlas. Empresarios, muchísimas gracias.

Al presidente del Tribunal Electoral en el estado de Chihuahua, presidente de Canaco ¿cómo está?, ¿cómo anda la grilla?

Quiero agradecerles y quiero pues recordarles, el tema del agua es un tema muy sensible para este Gobierno humanista, es un tema muy sensible para una servidora.

Recordemos aquella historia que no me canso de relatar y aquella historia en la cual cuando estábamos, teníamos el honor de estar en el Municipio de Chihuahua, una servidora como alcaldesa que llegamos a poner la primera piedra de un colector de aguas residuales, que ya nos había dejado el proyecto ejecutivo la administración pasada.

Y cuando estábamos poniendo la primera piedra, le digo yo al diablito que se acerque que te dice: "No alcaldesa ahí viene en año y medio la elección, y usted está enterrando el dinero"; pero al otro lado el angelito que te dice: "Alcaldesa, esto es darle dignidad y justicia social a la población".

Y entonces logramos que más de 30 colonias tuvieran agua potable por primera vez, tú Carlita diputada en ese entonces antes de Rocío González, bueno que nos ayudaron con esa gestión tan importante para darle dignidad y justicia social a la gente que tenía años, que no conocía lo que era tener agua potable en su hogar.

Hoy quiero agradecerle a Alan Falomir por este gran esfuerzo, por pensar creativamente qué era lo que podíamos hacer. Hoy en día el tema no es que llueva, sí, claro, tenemos





que pedir por que llueva, pero antes de eso tenemos que cuidar el agua y este es un método, es un caso de estudio, es una política pública que yo pondría y retaría a nivel nacional, para que para que se hiciera en otros municipios y en otros estados.

Y quiero agradecerte Alan, a ti y a todo el equipo de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento ¿Dónde está el equipo de la Junta Municipal? Gracias, gracias, gracias equipo, muchas gracias.

Muchas gracias porque sin ustedes, sin el talento diario, sin el esfuerzo, sin el sacrificio, no sería posible presentar lo que hoy estamos presentando. No se trata pues de la lluvia, no se trata pues que disminuya la sequía, se trata de que cuidemos el agua. Se trata de prevenir.

Y yo te agradezco mucho de nuevo y bueno, pues ahora hay que registrarse como Aguardián desde su celular.

Ya saben, ahí, como bien lo dijo el director Ejecutivo, van a poder reportar fugas, van a poder reportar tomas clandestinas, así como dejar evidencia de los pagos en tiempo y forma del recibo de agua, entre otras muchas acciones. Con esto van a acumular estos puntos que aquí es donde agradezco mucho a la sociedad civil, al sector productivo, a estas más de 70 empresas, que estoy segura que se van a sumar muchas más, para darles puntos a la sociedad, a quienes nos ayuden justamente a generar estas acciones para, pues cuidar nuestro medio ambiente y ahorrar el agua.

Y es que también, Aguardianes queremos que deje de ser como una política de Gobierno, que se integre la población, que sea un movimiento ciudadano en el cual todos participemos. Y quiero agradecerles y decirles ¿qué le pasa? Vamos a seguir llevando obra hidráulica a todo el estado de Chihuahua, no nada más de Chihuahua.

Les comparto y es para reconocer, y es para sentirnos orgullosos. Todavía el último informe de Coneval, todavía lo que hoy nos puede arrojar en datos, en encuestas, el INEGI, nos dice que el estado de Chihuahua tiene un 91 por ciento de su población con infraestructura hidráulica ¿Qué quiere decir? Bueno, esto quiere decir que somos el estado, dicho por el INEGI, por Coneval, somos el estado que tiene mayor infraestructura hidráulica.

Y esto es gracias Alan, muchísimas gracias. Porque como comencé la historia, con estas inversiones en la obra enterrada, seguimos trabajando en ello y hoy nos da el orgullo, y nos da la posibilidad de orgullosamente decir que los chihuahuenses, marcamos la pauta en tierra inhóspita, difícil, donde se presentan los problemas y los obstáculos en cada momento, que aquí sí se puede, que juntos sí podemos y que sepan todos los chihuahuenses que cuentan con su Gobierno del Estado y que cuentan conmigo.





Muchas gracias, Chihuahua felicidades, Junta Municipal. Felicidades, Alan Gracias.

